

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica, sábado 13 de julio de 1901

NUMERO 636

LA PRENSA INDEPENDIENTE PROCLAMA A

BERNARDO SOTO

PARA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PROXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL

DE 1902 A 1906



ALTERNABILIDAD EN EL PODER

SENSATA POLITICA INTERNACIONAL DEMOCRACIA Y JUSTICIA AL MERITO

RESPECTO A LA OPINION PUBLICA

AZUCAR

DE SUPERIOR CALIDAD

DEL INGENIO DE LA COMPAÑIA AGRICOLA DE TURRIALBA

DE VENTA EN EL DEPOSITO CENTRAL,

Calle 17 Norte, Nos. 43 y 47, al Oeste del Mercado

A cargo de MARIANO CORONADO

LA BOLA BLANCA

BARBERIA--Calle Central Sur

VENDO muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores, un violoncello, muy buenos refrescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo tres operarios que servirán a toda persona con delicadeza y aseo

Herme negildo Jiménez,
Administrador.

SE VENDE, O SE ALQUIIA

Por largo tiempo

A partir del 20 de julio próximo, la casa de las señoritas Gutiérrez sita en la 6ª Avenida, 356 lote en la manzana al sur del Parque, Morazán. Es cómoda para una familia grande. Tiene cuatro cuartos de habitación, corredor, cocina baño y 3 cuartos de servicio interior. Entenderse con el que suscribe ó con doña Carlota de Morson en la casa contigua a la derecha.

CARLOS GUTIÉRREZ

AVISO

A LOS SEÑORES ZAPATEROS

En la Zapatería de don Francisco Aguirre, a cargo del mismo señor, desde el 24 de este mes en adelante se establecerá una venta de zuela, de la mejor calidad por quintales y por zuelas, a precios de 45, centavos libra.

JOSÉ MARÍA HERNÁNDEZ

Junio 20 de 1901.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece a bajos precios.

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADÁN GARCÍA.

REDACCIÓN:—Calle Central N. N.º 117
Apartado Correo N.º 177.

San José, julio 13 de 1901

DE RODILLAS?

Hasta ahora hemos hecho bien poco; nuestro trabajo ha sido de "palabras, palabras y palabras".— Como los indígenas de nuestro Continente, prostrados de hinojos, hemos *levantado* la súplica impotente que los falsos dioses no han oído; hemos mirado todas nuestras desgracias como venidas de lo alto y con la pequeñez con que viéramos desatarse una tempestad.

Y esperamos que tantas desgracias concluyan, quién sabe cómo, quién sabe cuándo. Olvidamos que sólo una vez el hambre de un pueblo fue mitigada por el Maná del cielo y que nunca derecho alguno fue conquistado por la oración del penitente, ni por las lágrimas de los oprimidos.

Hablamos de los derechos del hombre; esponemos teorías, forjamos proyectos, hablamos mucho..... y no hacemos nada.

Tentados estados á creer con algunos que éste es un defecto orgánico nuestro; si no hay quien nos mueva, no nos moveremos.

Soñamos demasiado; una fantasía viva, nos hace ver mundos mejores; con la imaginación alcanzamos esa libertad, que en otros pueblos no es un mito, esos ciudadanos que en otros países son la base de un sistema republicano verdadero, esos gobernantes que son la encarnación del derecho y el reflejo fiel de la voluntad del pueblo, y esas leyes respetadas que dirigen sábiamente la marcha de otros hombres.

Y ahí nos quedamos, absortos, en la contemplación de esa figura majestuosa que se llama República y que para nosotros no es más que un sueño, una utopía, que nos fascina, que nos entusiasma por el momento,

pero que nos deslumbra; como el del sol tanto es su brillo; nuestra vista no puede mirarla de frente.

Quisiéramos una vida así, gobernada por la honradez y la probidad, regulada por la ley; nos gustaría ser libres de veras, poder decir que teníamos derechos, que éramos ciudadanos de una República verdadera, en donde ésta era el amo y el Gobierno su servidor; que había una voluntad en este pueblo y que esa voluntad era ley y se la respetaba; que la opinión de los ciudadanos era consultada en todos sus asuntos, que la prensa ocupaba su puesto y ejercía su noble misión, que este era un pueblo pundonoroso que jamás podría ser azotado por la tiranía.....

Todo eso nos gustaría; pero que nos viniera algo así como por encantamiento, sin costarnos nada, ni un esfuerzo, ni una fatiga; que el buen Dios nos lo mandara á cuenta de que somos excelentísimos siervos, en recompensa de nuestra mansedumbre y habilidad.

En cuanto se nos habla de trabajo; apenas se nos dice que nuestros esfuerzos se necesitan, que debemos renunciar á este reposo tan querido, inclinamos la cabeza, hincamos en el suelo las rodillas y seguimos tranquilamente nuestro camino; ese camino que nos ha traído al borde del abismo en que nos encontramos llorando nuestras penas; ese camino de corrupción y de vileza, que nos ha corrompido hasta hacernos perecer nuestra propia dignidad y nuestro nombre; ese camino que, no obstante lo dicho, seguirá siendo nuestro camino quién sabe hasta cuando.

Conocemos nuestros males y no procuramos aplicarles el remedio; mientras tanto, un desenlace fatal nos amenaza y nosotros lo vemos acercarse con la mayor indiferencia, con una impavidez asombrosa.

Parece que ignarábamos cómo fué que descendieron de sus altares, humillados y silenciosos los dioses falsos y cómo rodaron por tierra, débiles y miserables troncos soberbios y cómo la esclavitud desapareció del mundo.

Admiramos la grandeza de alma de algunos hombres, pero no los imitamos; nos gusta verlos de pie y continuamos de rodillas; aplaudimos sus protestas de indignación santa y elevamos una súplica.....

Nuestros hombres..... ¿Dónde están? ¿No es á ellos á quienes corresponde ponerse al frente de este pueblo que ya se desquicia, desolado y triste en las profundidades de la miseria? ¿También ellos hincan en el suelo la rodilla?

¿O es que, como otras veces, esperan que los de abajo sembraremos para recoger ellos?

Un pueblo en donde los grandes y los pequeños, los que saben y los que ignoran, los ricos y los pobres, los viejos y los jóvenes, por egoísmo, por ignorancia, por corrupción ó por cobardía dejan morir sus derechos, ahogados por el poder que todo lo aniquila, es un pueblo muerto; sus hijos responderán ante la Historia cuando ésta los acuse por el crimen de lesa Patria.

Tenemos al frente una obra sin empezar; ella exige el concurso de todos; se trata de la regeneración de un pueblo caído. Hagámoslo por esa noble idea, por este caro suelo, por el nombre de nuestros hijos. Empecemos á trabajar.

Pongámonos de pie.

UN MONTERISTA

ESTO ES GRAVE

En el número 633 de esta hoja, aparece una nota del Corresponsal de Heredia, que entre otras cosas dice lo siguiente: —"Ha sido acogida con mucho entusiasmo, la disposición dada por el Municipio de ésta, á solicitud de la generalidad del Comercio, el señalar como día de feria el sábado en vez del domingo y el de comisionar á los señores Diputados por esta Provincia, presenten ante el Congreso Constitucional un proyecto de ley en que se prohíba la apertura de establecimientos, los domingos y demás días festivos, en vista de que la embriaguez, escándalos y crímenes casi, siempre tienen efecto en estos días."

En distintas ocasiones y por muchas y respetables personalidades, se ha pretendido que

se decrete la clausura de los establecimientos públicos en los domingos y días festivos, alegando unos la conveniencia de dar un día de descanso á los dependientes y otros los abusos del licor en esos días.

Yo respeto debidamente el propósito que á unos y otros estimula, pero me parece de todo punto impropio y aun perjudicial el procedimiento que indican y solicitan.

En efecto, nada más justo que cumplir el precepto del Decálogo, de descansar un día de cada siete y esto se consigue si los distintos establecimientos dan á sus empleados un día de asueto, ya sea en los feriados ó festivos, ó en los de la semana en que el trabajo del establecimiento sea menos exigente.

Yo he visto en varios de los cantones menores, que en los domingos y días festivos no bastan cuatro ó más empleados para el despacho en algunos establecimientos, mientras que en la semana en los días comunes, dos sobrarían, de modo que sin perjuicio para el público y para el negocio se puede dar en esos días el de descanso.

En cuanto la pretendida disposición, se refiera al abuso del licor es preciso no olvidar que el guaro que se bebe el sábado emborracha lo mismo que el que se bebe el domingo y que la manera de prevenir las borracheras y los desórdenes no es cambiar el día para el desorden y la borrachera.

Nómbrense autoridades competentes por su honradez y energía y tendremos que los licores que se consuman el domingo, y días festivos no producen más daño que los mismos consumidos en días no festivos.

Esto por lo que hace al principio en general.

Más, viniendo al caso concreto la disposición de la Municipalidad de Heredia, que ha merecido los encomios del corresponsal á que me refiero, es altamente perjudicial al orden público, y á la economía nacional.

La República necesita ante todo tranquilidad y con el cambio solicitado se altera ésta por

un día más de la semana en una sección importantísima de ella, como es el Cantón Central de Heredia; y la riqueza pública reclama el trabajo y serán muchos los millares de brazos que se distraen de él, si el Poder Ejecutivo tuviera á bien aprobar la inconsulta resolución del Municipio de Heredia.

Dios dijo: "Vivirás del sudor de tu frente", (el trabajo) y no hay precepto alguno que imponga vivir de la oración y del misticismo (los días festivos.)

Se ora con el alma activa, aún en el trabajo y no con la holganza, aunque sea en el Templo.

FLORENCIO CASTRO.

Contabilidad mercantil

Dice el artículo 6º de la ley decretada recientemente por el Congreso Constitucional de Costa Rica:

"Si el comerciante llevara un libro especial de Caja, no es necesario que asiente en el Diario los pagos que haga ó reciba en dinero efectivo. Pero si tal fuere el caso, el libro de Caja será parte integrante del Diario y quedará sujeto á las mismas prescripciones que éste". Este artículo no se comprende fácilmente. Pues ¿quién ha dicho que aún llevando libro de Caja en limpio con las mismas formalidades que prescribe la ley para los principales, no sea necesario asentar diariamente en el Diario las sumas de dinero, que entraren ó salieren cada día de Caja? Nadie es capaz de sostener semejante argumento; lo que pasa en realidad es, que en dicho artículo faltó la frase: "el detalle", y entonces redactarlo del siguiente modo en lo referente á la parte que nos ocupa: "no es necesario que asiente en el Diario "el detalle" de los pagos que haga ó reciba en dinero efectivo". Y en lugar de la continuación, aquella: "Pero si tal fuere el caso..." Sería mejor ésta: Dicho libro de Caja en limpio formará parte integrante del Diario, y quedará sujeto á las mismas prescripciones que éste.

MANUEL N. FERNÁNDEZ

CRONICA MENUDA

Otra calamidad en Heredia

Un diputado por Panamá anda por estas calles, garrote en mano exigiendo que no se

le mire la cara. Ya lo sabe el público herediano: Cuando Tartarín de Tarascón andaba armado hasta los dientes en busca de Ellos, era peligroso enfrentársele.

Aquí se discute seriamente si el caso debe tratarse por el sistema omeopático.

Comunicada)

Un eco de Chinandega

Léase lo que dice el Doctor Salvador Sotomayor, á propósito del gran-reconstituyente:

"Me es grato manifestar que la "Emulsión de Scott" me ha

Dígalo el Médico!

Pregunte Ud. al médico, "¿Cuál es el gran remedio para la tisis?" y le contestará, "El Aceite de Hígado de Bacalao." De cada diez facultativos, nueve dirán lo mismo.

Y, sin embargo, cuando las personas están físicas, repugnan todo alimento con grasa, no obstante ser la grasa necesaria para su restablecimiento, y rechazan ó no pueden tomar el aceite de hígado de bacalao simple. El aceite simple desarregla el estómago y quita el apetito. El desagradable olor y sabor á pescado lo hace casi insoportable. ¿Qué hacer?

A esta pregunta se le dió contestación cumplida cuando por primera vez hicimos la

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos. Aunque de eso hace ya cerca de veinticinco años, ése es todavía el único remedio por excelencia para todas las afecciones de la garganta y los pulmones.

El mal olor y sabor se han eliminado, el mismo aceite se ha digerido en parte, y hasta los estómagos más delicados, con muy raras excepciones, lo aceptan fácilmente. De diez personas, no hay una que pueda tomar y digerir el aceite simple. De las mismas diez, nueve pueden tomar la EMULSION DE SCOTT y digerirla. Por eso cura tantos casos incipientes de tisis.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.
De venta en las Boticas.

Mírese con sospecha todo frasco que carezca del envoltorio sobre el cual va pegada la etiqueta del pescador llevando sobre los hombros un gran bacalao.

dado excelentes resultados en casi todas las enfermedades bronquiales, así como también en muchos casos de raquitismo por lo que no vacilo en recomendarla con especialidad á mis clientes siempre que tengo oportunidad."

Declaraciones como éstas se oyen todos los días hasta en los más remotos rincones del mundo.

"El Pueblo"

periódico que dirigen los señores Montero Z. [peruano] y Landrón [portorriqueño], nos da—entre todos sus artículos de fondo una hermosa composición poética firmada por tres iniciales I. C. P.—Creemos que ni en Curridabat son capaces de una inspiración tal.

Viva el Parnaso!.....
(COMUNICADA)

Qué ganga!

Se vende un piano de cola entera, fábrica Pleyel, en magníficas condiciones.

Informaremos en esta oficina

Aviso al comercio

que con motivo de haberse me pretendido estafar, falsificando mi firma, ésta no tendrá valor alguno mientras no vaya acompañada con mi sello particular.

CLETO CONEJO

San José, julio 4 de 1901

Adán Acosta

El compañero de clase, inteligente y de todos querido, muy estimado amigo nuestro, realizó ayer un honroso triunfo.

Después de un examen en que abundaron las muestras del talento y de la consagración al estudio, en la mañana de ayer recibió el título de Notario Público.

La Revista se complace en felicitarle.

Aquince centavos

cajilla y 13 colones el ciento, se seguirán vendiendo nuevamente los acreditados cigarrillos "Henry Clay" acabados de llegar.

LA CONSTANCIA

En esta fábrica se venden los mejores SIROPES, ROMPOPE Y GUARAPO, compra y vende azucar y botellas. Está situada en la Calle 18 Sur, contiguo á la Barbería de Carballo. Vende canarios garantizados. —Todo á precios reducidos.—

RAFAEL ROJAS A

Viajes á Puntarenas

por la línea del pacífico

A la orilla del Río Grande del lado de Atenas, he establecido caballeriza, con bestias de alquiler y potrero. Las órdenes las atenderé desde Alajuela, siempre que se me avise con anticipación.

RAMÓN AGUILAR.

DR. T.M. CALNEK

Oficina: Calle Central Norte, casa de don Justo Quirós, frente al Templo del Carmen.

Horas de Consulta:

De 11 a. m. á 2 p. m. Los clientes que reciden cerca de "La Nueva Botica de San José" de don Mariano Jiménez R.: Teléfono 226, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha Botica.

LA VERDAD

Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el mejor azucar de caña en Costa Rica y que el ingenio de don Federico Tinoco lo elabora de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede desearse; á esas cualidades une la del bajo precio á que se consigue la cantidad que se desee en

LA MASCOTA

DE LOS SEÑORES PAGES Y CAÑAS

A SU CASA

De habitación ha trasladado su bufete el Licenciado

JOSE ASTUA AGUILAR.

CALLE 21 Norte, 250 vrs. al Norte de la del
— Doctor don Carlos Durán. —

San José, 4 de julio de 1901.

HOTEL EN ALAJUELA

— con servicio de refectorios y cuartos á la última —

En la misma casa hay establecimiento de **VINATERIA** donde se encuentran todos los artículos de consumo diario y extraordinario con inmejorables bestias de paseo y camino largo, tiene **Caballeriza** don

BUENAVENTURA CORDERO

ROBERT HNOS.

UNICO ALMACÉN DE ROPA

Para caballeros:

Levitas, Fracs, Paletos, Smokings

Gran surtido de ternos de saco. Casimires de moda. Gran surtido de vestidos de verano desde C. 5.50 hasta C. 25.00
Sacos de cretona, alpaca y seda de C. 2.50 á C. 9.00.
Sobretodos, Macferlands, Capas españolas, Camisas, surtido nuevo. Ropa pa interior de algodón y lana, Corbatas, Bastones, Elegante calzado de becerro y de charol.

PARA JOVENES Y NIÑOS hay más de cincuenta especies de trajes de diferentes estilos y precios.

PARA NIÑITOS: calzados de novedad precios de quemazón.

PARA NIÑITAS: vestidos de piqué y casimir de blusa y enagua, estilo nuevo. Botitas. Zapatillas negras y amarillas

PARA SEÑORITAS: Trajes de piqué, calzado español, como ensayo se da al cabo.

Juguetes

Hay admirables aparatitos de combinación y movimiento, como motores à vapor verticales y horizontales que funcionan con entera perfección. Los trencitos à vapor, Linternas mágicas, Pizarras transparentes, Carruajitos de largo movimiento y Aplanadoras pequeñas, Cajitas de pinturas, Tivolis, Cajas magnéticas, Teléfonos, Tambores, Sables, Pistones, etc.

Hay tambien un variado surtido de juegos para prestidigitadores de otras clases de diversión como Dominó, Ajedrez, Damas, Hájma, etc., etc.

Lo mejor que todo es muy barato.

OVIDIO GIL

Comerciante y Comisionista, oficina: n° 222 Calle Central Norte.
Dirección telegráfica: Ovidio.

Se coloca dinero á interés

SE DESCUENTAN ORDENES DE PAGO

FRANCISCO GERBION

RELOJERO EN HEREDIA

Calle del Comercio, casa de don Joaquín M^a Flores.

Avisa que en su taller se componen los relojes á precio sin competencia, máquinas de coser, revólveres, cajas de música, etc; especialista en reparación de relojes de bolsa, y de repetición, de campana, de cronómetro, de cronógrafo, etc. por complicados que sean. Todas las obras sin distinción están garantizadas por un año.

Su prontitud y esmero en los trabajos son conocidos de fama por todas partes.

BUENO Y BARATO

Azucar Superior calidad de Grecia

Se vende en la casa de los señores **JUAN KNOHR HIJOS**. Este azucar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues DA UN RENDIMIENTO MAYOR que cualquiera otra clase producido en el país.

Guillermo Niehaus.

FUNERARIA

-DE-

PEDRO MARQUES

Avisa á su clientela que desde el 1° del corriente ha entrado á formar parte de esta funeraria el señor don Enrique Rawson con quien pueden entenderse los que necesitan de los servicios de esta casa.

A. LANDERGRÉN
Propietario

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-
Calle Central, Norte, n° 88.—Apartado n° 170.

Utiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.
Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y à periódicos de todas partes

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Norte del Correo

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales de mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

RESTAURANTE CENTRAL

—ANTES DE—

H, MONLOUIS

Desde el 1° del corriente, he comprado al señor Monluis, el acreditado Restaurante Central, donde ofrezco el mejor servicio en cenas y comidas, y además, cuento con una buena cantina especial.

San José, mayo 9 de 1901

JUAN AMIGHETTI

NOTA—A las personas que tengan cuentas pendientes con el señor Monluis, se les suplica se sirvan pasar antes de ocho días para cancelárselas.

Academias de Inglés

EN CASA DE

Mr CLAUSEN

CALLE 20.

275 vs. sur del Parque Central

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente à la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa.
Teléfono número 22.

IMP. LA REVISTA — PROPIETARIO, ADÁN GARCIA.

VISO Se vende una casa en muy buen punto con comodidades propias para cantinas ó pulpería. Para informes, en esta oficina.

SALVADOR ROMEU

Da clases de solfeo, violín y bandurria, á precios módicos.—Calle 22. N. n° 318.